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Abstract (en)
Treatment solution contains first carboxylic acids with 1-8 carbon atoms and having no polar groups with the exception of the carboxyl group, second
carboxylic acids with 1-8 carbon atoms having polar groups, 2-400 mmol/l chromium ions and 50-2000 mmol/l nitrate ions. The total concentration of
carboxyl groups in the first carboxylic acids is 5-150 mmol/l. The total concentration of carboxyl groups in the second carboxylic acids is 5-150 mmol/
l. The ratio of concentration of nitrate ions to chromium ions is at least 1. Independent claims are also included for the following: (1) Composition
producing the above treatment solution by diluting with water; and (2) Method for the black passivation of zinc-containing surfaces using the
treatment solution.

Abstract (de)
Es wird eine Behandlungslösung zur Erzeugung von im wesentlichen Chrom(VI)-freien schwarzen Konversionsschichten auf Zink-haltigen
Legierungsschichten beschrieben, wobei die Lösung enthält: (i) mindestens eine erste Carbonsäure mit 1 bis 8 Kohlenstoffatomen, die außer
der Carboxylgruppe keine polaren Gruppen enthält und eine Monocarbonsäure ist, (ii) mindestens eine zweite Carbonsäure mit 1 bis 8
Kohlenstoffatomen, die mindestens eine weitere polare Gruppe enthält, die ausgewählt ist aus -OH, -SO 3 H -NH 2 , -NHR, -NR 2 , -NR 3 +
und -COOH (wobei R für eine C 1 -C 6 -Alkylgruppe steht), (iii) 20 bis 400 mmol/l Cr 3+ und (iv) 50 bis 2000 mmol/l NO 3 - , und wobei (a)
die Gesamtkonzentration an Carboxylgruppen der ersten Carbonsäure(n) im Bereich von 5 bis 150 mmol/l liegt, (b) die Gesamtkonzentration
an Carboxylgruppen der zweiten Carbonsäure(n) im Bereich von 5 bis 150 mmol/l liegt, (c) das Verhältnis der Konzentration (in mol/l) von
NO 3 - zu Cr 3+ �¥ 1 ist und (d) folgende Bedingung erfüllt ist: 0 , 05 � c C �¢ 1 c C �¢ 2 * c �¢ Cr 3 + c �¢ NO 3 - � 0 , 5 wobei, c (C1) die
Gesamtkonzentration (in mol/l) an Carboxylgruppen der ersten Carbonsäure(n) ist, c (C2) die Gesamtkonzentration (in mol/l) an Carboxylgruppen
der zweiten Carbonsäure(n) ist, c (Cr 3+ ) die Konzentration (in mol/l) an Cr 3+ ist, und c (NO 3 - ) die Konzentration (in mol/l) an NO 3 - ist.
Außerdem wird ein Verfahren zur Schwarzpassivierung zinkhaltiger Oberflächen beschrieben, wobei die zu behandelnde Oberfläche in eine solche
Behandlungslösung eingetaucht wird.
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